

LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE ATTEND LES CONCLUSIONS DU FORUM DE BANGUI POUR REMOBILISER SON SOUTIEN, DECLARE LE CHEF DE LA MINUSCA

Bangui, le 4 mai 2015 - La communauté internationale attend les conclusions de ce Forum et le début de leur mise en œuvre pour se remobiliser dans le soutien multiforme qu'elle apporte à la Centrafrique, en vue, notamment, de l'objectif majeur que constitue la tenue d'élections libres, démocratiques et transparentes, ouvertes à tous, y compris aux réfugiés et aux personnes déplacées.

C'est ce qu'a déclaré ce lundi 4 mai 2015, à l'ouverture du Forum national de Bangui, le Représentant spécial du secrétaire général des Nations Unies pour la République centrafricaine et chef de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA), Babacar Gaye. Il apportait à ces assises d'une semaine le message d'espoir du Secrétaire général des Nations Unies et sa confiance «dans votre volonté de faire de ce Forum un succès».

Le Représentant spécial a plaidé en faveur de la concertation et du consensus qui «doivent inspirer les discussions du forum tandis que le respect des engagements doit encadrer les conclusions de la rencontre».

Dans son intervention marquée du sceau de l'espoir et se faisant avocat du pardon, nécessaire durant et après le Forum, le Chef de la MINUSCA a rappelé que c'est cette vertu qui avait permis à Nelson Mandela d'imposer sa stature au reste du monde. L'espoir est fondé sur l'engagement des groupes armés pris le 23 avril 2015 à l'issue des discussions préliminaires avec le Gouvernement. Il réside aussi, a-t-il expliqué dans l'esprit et la lettre des engagements pris à Libreville puis à Brazzaville le 23 juillet 2014 avec l'accord de cessation des hostilités. Il a mis l'accent sur la nécessité du désarmement estimant qu'il «est temps que les armes se taisent dans ce pays». Selon lui, c'est cette même voie qui mènera «à la mise sur pied d'une armée professionnelle, équilibrée et représentative».

Il a tenu à rassurer le peuple centrafricain qu'il n'était pas seul dans la conquête de la paix qui exige compromis, sacrifices et abnégation. «Nous la communauté internationale, sommes et resterons à vos côtés sur le chemin de la paix, a-t-il conclu.

La Présidente de la Transition, Catherine Samba-Panza, le Médiateur international, le Président Denis Sassou Nguesso ainsi que plusieurs autres hautes personnalités nationales et internationales ont rehaussé de leur présence la cérémonie d'ouverture du Forum de Bangui.